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Ao sexto dia do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às 16 horas 
estiveram reunidos, virtualmente, com o uso da ferramenta meet 
google, através do link  meet.google.com/qhp-pyee-kdw, os 
seguintes docentes: Carlos Campello, Carolina Novo, Daniel Falcão, 
Edgard Andrade, Fábio Ribeiro, Felipe Jardim, Fernando Bloise, José 
Geraldo Abunahman, Leonardo Vana, Lucas Schmidt, Luciana 
Marinho, Maria De Lourdes Antunes, Miriam Lepsch, Mirian Méxas, 
Patrícia Cidade, Paulo Santana, Pedro Ivo Camacho Alves Salvador, 
Ulisses Ferreira. O Professor Edgard Andrade solicitou a alteração do 
item 8 da pauta de apreciação do RAD 2021 da Professora Maria de 
Lourdes para inclusão também da apreciação dos RAD’s de 2018 a 
2021 do Professor Daniel Falcão, dos RAD’s 2021 da Professora Miriam 
Lepsch e do Professor Pedro Ivo Salvador. Após a anuência da plenária 
o Professor Edgard passou então a nomear os itens da pauta com as 
alterações: Item 1: Leitura e apreciação da ata da 33ª reunião ordinária 
do DCA. Item 2: Retorno do Professor Marcelo Barreto Lagoeiro. Item 
3: Situação da Professora Marisa Machado da Silva. Item 4:  Monitoria 
do DCA. Item 5: Ofícios do DCA para o Diretor da EST. Item 6: Retorno 
presencial: Infraestrutura física, de internet e de biossegurança. Item 
7: Informe da Comissão de Infraestrutura e Espaço Físico do DCA. Item 
8: Apreciação dos RAD 2021 da Professora Maria de Lourdes, da 
Professora Miriam Lepsch e do Professor Pedro Ivo Salvador e 
apreciação dos RAD’s de 2018 a 2021 do Professor Daniel Falcão. Item 
9: Autodeclarações. Item 10: Assuntos Gerais. Dando início aos 
trabalhos da pauta pelo Item 1, a saber, Leitura e apreciação da ata da 



33ª reunião ordinária do DCA, o Professor Edgard passou a leitura da 
ata da reunião anterior. Colocada em apreciação a ata da 33ª reunião 
ordinária do DCA foi aprovada por unanimidade. Em seguida o 
Professor Edgard passou ao Item 2 da pauta, a saber, Retorno do 
Professor Marcelo Barreto Lagoeiro. O Professor Edgard saudou o 
retorno do Professor Marcelo Lagoeiro após o período de afastamento 
e informou que o Professor já reassumiu suas atividades estando a 
frente, neste semestre, de duas disciplinas do Curso de Ciências 
Atuariais. Em seguida o Professor Edgard passou ao Item 3 da pauta, a 
saber, Situação da Professora Marisa Machado da Silva. O Professor 
Edgard lembrou a Plenária que na 12ª Reunião do DCA, em 06 de maio 
de 2020, foi aprovada a cessão temporária da Professora Marisa 
Machado da Silva, por quatro períodos letivos, ao Departamento de 
Direito Aplicado da Faculdade de Direito. O Professor Edgard leu o 
trecho pertinente da ata da citada reunião inclusive da íntegra do 
parecer apresentado na ocasião pelo relator do processo, Professor 
Bloise. O Professor Edgard propôs à plenária que se estenda esta 
cessão por mais um período letivo na expectativa de que seria o tempo 
hábil para a tramitação da troca de vaga com aquele departamento. O 
Professor Fernando Bloise argumentou que, em função do momento 
especial que vive a Universidade, em regime excepcional por conta da 
pandemia, que esta cessão fosse estendida pelo prazo ampliado de um 
ano. O Professor Edgard acatou a proposta do professor Bloise, que 
submetida à plenária, foi aprovada por unanimidade. Em seguida o 
Professor Edgard passou ao Item 4 da pauta, a saber, Monitoria do 
DCA. O Professor Edgard passou a palavra ao professor Daniel Falcão, 
Coordenador de Monitoria do DCA que relatou que o DCA foi 
contemplado com o mesmo quantitativo de vagas do ano anterior, 7 
vagas, e apresentou os projetos contemplados para as 7 vagas de 
monitoria em 2022: Ensino-aprendizagem da Contabilidade: 
Agregando Tecnologia Digital à Técnica Pedagógica, objeto do projeto 
DCAA0001; O Ensino Da Microeconomia E Da Macroeconomia Em Um 
Contexto Atuarial, objeto do projeto DCAA0005; Impactos Legais da 
Reforma de Previdência, objeto do projeto DCAA0006; Processos 
Estocásticos Aplicados À Atuária, objeto do projeto DCAA0011; Cálculo 
em Atuária, objeto do projeto DCAA0012; Sistemas Lineares Para 
Atuários, objeto do projeto DCAA0013; Introdução Ao Ensino E 
Modelos Dinâmicos, objeto do projeto DCAA0014. O Professor Daniel 



complementou sua fala fazendo uma breve exposição sobre a 
Monitoria voluntária lembrando que os demais projetos poderiam ser 
contemplados nesta modalidade caso haja interesse dos professores 
orientadores. Em seguida o Professor Edgard passou ao Item 5 da 
pauta, a saber, Ofícios do DCA para o Diretor da EST. O Professor 
Edgard leu os seguintes Ofícios do DCA enviados para a EST: Ofício 
DCA001 sobre Solicitação de Salas para o Curso de Ciências Atuariais 
para o primeiro semestre letivo de 2022, Ofício DCA003 sobre as 
medidas de Biossegurança para o Retorno Presencial e o Ofício 
DCA004 solicitando providências acerca de um conjunto de fatos 
narrados pelos professores na primeira semana de retorno à aula 
presencial. Ao final da leitura o Professor Edgard informou não ter 
recebido, até aquele momento, resposta aos Ofícios enviados e 
acrescentou que em parceria com a coordenação do Curso de Ciências 
Atuariais vem tentando fazer um trabalho planejado no DCA, mas que 
não tem contado com o apoio da Unidade. O Professor Edgard fez a 
ressalva de que, no episódio de recomposição parcial dos switches de 
rede, contou com o apoio irrestrito do nosso colega Professor José 
Geraldo Abunahman, Vice Diretor da EST. O professor Abunahman 
ponderou, com relação às questões de Biossegurança, que foi 
instituída uma Comissão para elaboração de um Plano Local de 
Convivência da qual fazem parte os professores Bloise e Barone do 
DCA e que até a próxima semana deverá ser publicado um Plano de 
Contingência Local. Em seguida o professor Abunahman afirmou que 
a realização das obras dos gabinetes de professores do DCA é um 
exemplo de que a EST tem dado atenção ao DCA. O Professor Bloise 
acrescentou que estes problemas relativos ao retorno presencial 
apontados na leitura dos Ofícios estão presentes em outras Unidades 
da UFF e que várias delas também ainda não conseguiram formalizar 
seus planos de contingência local.  O Professor Edgard destacou que 
fez a leitura dos Ofícios apenas para relatar como o DCA tem buscado 
se antecipar aos problemas previsíveis neste retorno presencial, 
sempre traçando ações planejadas e em execução colaborativa com a 
EST, de forma absolutamente institucional. Em seguida o Professor 
Edgard passou ao Item 6 da pauta, a saber, Retorno presencial: 
Infraestrutura física, de internet e de biossegurança. O Professor 
Edgard passou a palavra ao Professor Campello e este reiterou alguns 
aspectos já mencionados nos comentários relativos ao Ofício 005 no 



item anterior. Em seguida o Professor Edgard passou ao Item 7 da 
pauta, a saber, Informe da Comissão de Infraestrutura e Espaço Físico 
do DCA. Devido a ausência do Professor Barone o assunto foi 
cancelado da pauta. Em seguida o Professor Edgard passou ao Item 8 
da pauta, a saber, Apreciação dos RAD 2021 da Professora Maria de 
Lourdes, da Professora Miriam Lepsch e do Professor Pedro Ivo 
Salvador e apreciação dos RAD’s de 2018 a 2021 do Professor Daniel 
Falcão. O Professor Edgard afirmou que recebeu os RAD’s dos quatro 
professores e que todos estão preenchidos adequadamente e propôs 
a plenária a aprovação de todos eles. Colocados em votação foram 
aprovados por unanimidade o RAD 2021 da Professora Maria de 
Lourdes, o RAD 2021 da Professora Miriam Lepsch, o RAD 2021 do 
Professor Pedro Ivo Salvador e os RAD’s de 2018, 2019, 2020 e 2021 
do Professor Daniel Falcão. Em seguida o Professor Edgard passou ao 
Item 9 da pauta, a saber, Autodeclarações. O Professor Edgard 
informou que, segundo o parágrafo 1º do artigo 8 da Instrução 
Normativa 19 da PROGEPE de 08/03/2022, os professores que 
permanecem em atividade remota devem preencher a 
autodeclaração, segundo modelo do Anexo I da IN 19 e, por outro lado, 
aqueles professores que poderiam estar em atividade remota, mas 
optaram por atividade presencial, devem preencher a autodeclaração, 
segundo modelo do Anexo III da mesma IN 19. Em seguida o Professor 
Edgard passou ao Item 10 da pauta, a saber, Assuntos Gerais. Como 
ninguém se manifestou e, não havendo mais nada a tratar, o Professor 
Edgard Andrade deu por encerrada esta reunião que foi secretariada 
por mim, Professora Mirian Méxas. 
 
 
 

Mirian Picinini Méxas                                              Edgard Coelho de Andrade 
        Secretária                                                              Chefe pro tempore do DCA 
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